



多くの人に支えられて

副校長 野口 幸一

明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

まずは、昨年12月に行われた、開校55周年記念 展覧会に多くの保護者の皆様、地域の皆様に、子供たちの作品を鑑賞していただきました。心より感謝申し上げます。また、今回の展覧会では、PTA役員の皆様を始め、ボランティアの保護者の皆様に受付をしていただき、19時15分まで開催することができました。本当にありがとうございました。そのおかげで、子供たちの作品で彩られたアート空間を、一度きりではなく何度もご来校され、楽しまれた保護者の方が数多くいらっしゃいました。展覧会のアンケートには、温かいお言葉をお寄せくださり、大変励みになりました。いただいたアンケートは、今後の教育活動に生かしていきたいと思っております。

さて、現在、学校現場では様々な職員が配置され、スクールサポートスタッフや副校長補佐、学校生活支援員など、職員の人数だけでなく、その職種も年々増えています。子供たちに直接関わる仕事もあれば、そうでない仕事もあり、子供たちにとって馴染みのない職員もいます。ただ、仕事をしている様子を見たことがある、ないに関わらず、どの仕事も学校や子供たちを支えていることに違いはありません。そして、どの職員も、学校現場において欠かせない、なくてはならない存在です。そこで、一部ではありますが、学校で働く職員の主な仕事を紹介させていただきます。

用務主事	学校の環境整備を主な仕事としています。校舎内の清掃をはじめ、この時期であれば落ち葉清掃など、子供たちが気持ちよく学校生活を送れるよう努めています。
学校事務	教育活動に必要な備品や、子供たちが使う教材の管理・発注など、子供たちの学習が円滑に進められるよう仕事をしています。
学校生活支援員	授業中には子供たちの個別の学習支援やクラス全体のサポート、また、給食や掃除の時間には、子供たちの見守りなども行います。
スクールサポートスタッフ	教員が日々の指導や教材研究に注力できるよう、授業準備の補助などの業務を担っています。また、校内が明るくなるように、手作りで季節の花などを飾り付けしています。
心のふれあい相談員	スクールカウンセラーの職務を補完する立場です。子供や保護者の悩みについて相談のったり、話し相手となったりします。
副校長補佐	来客や電話対応、職員の出勤管理など、副校長業務の一部を担っています。

近年、キャリア教育の必要性が高まり、理解の促進を求められています。現在、中学校で行われている職場体験がキャリア教育として有名かもしれませんが、小学校においても、発達段階に応じた系統的な指導が必要です。低学年のときから、自分の係や当番の仕事に責任をもってやり遂げることも、キャリア教育を推進していく上で大切な取組です。また、学年が上がるにつれて、身近な大人の仕事などから興味関心を高め、将来の夢を見付けたり、その実現に向けて努力をしたりすることも大切なことです。上記に記載したものは、一部の職種に過ぎませんが、他にも学校にはたくさんの仕事があり、どの仕事も自分たちを支えてくれているということを知ることで、子供たちの人や仕事に対する見方が変わるはずで、その見方が変わることで、これからの行動も変わっていくのではないのでしょうか。

新しい年を迎え、どんな一年にしていこうか、家族で話し合ったご家庭もあるかと思います。その上で、今回の記事をきっかけに、自分を支えてくれている人にはどんな人がいるのかを思い浮かべたり、働くとはどういうことかを考えたりすることが、新年に立てた「新たな目標に向かって進む」ということにもつながっていくと思います。これもまた、キャリア教育の一助なのです。それぞれのご家庭におかれましても、私たちの生活は多くの人たちに支えられているということを折に触れて話題にしなが、お子さんの夢や希望を育むような会話をしていただけると幸いです。

1月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
1	2	3	4	5	6	7
8 成人の日 冬季休業日終	9 始業式 給食始	10 委員会	11 心ふれ 学級の時間 身体計測(2,3)	12 SC 体育朝会 身体計測(1,み)	13 土曜授業 学校公開日 調べる学習コンクール・ 校内書き初め展始 薬物乱用防止教室(6) 移動教室説明会(5)	14
	4 4 4 4 4 4	4 4 4 4 5 5	5 5 6 6 6 6	5 5 6 6 6 6	3 3 3 3 3 3	
15 学級の時間 体力ぐんぐんUP始 身体計測(4) クラブ クラブ見学(3) 個人面談始(み)	16 心ふれ 学級の時間 身体計測(5,6) 尺八・お琴鑑賞教室(み)	17 避難訓練	18 心ふれ 学級の時間 社会科見学(4) 地域未来塾	19 SC 学級の時間 ハンセン病理解授業(5)	20 連合図工展始	21
4 5 6 6 6 6	5 5 5 6 6 6	5 5 5 5 5 5	5 5 6 6 6 6	5 5 6 6 6 6		
22 全校朝会 伝統工芸体験(4) 個人面談終(み)	23 心ふれ 児童集会	24	25 心ふれ 体育朝会 地域未来塾 連合図工展終	26 SC 学級の時間 体力ぐんぐんUP終 特別支援理解授業(5)	27 連合書き初め展	28
4 5 5 5 5 5	5 5 5 6 6 6	5 5 5 5 5 5	5 5 6 6 6 6	5 5 6 6 6 6		
29 学級の時間	30 学級の時間 よむよむ隊(1,2,み) ビジョントレーニング(み) 歯ブラシリサイクル	31	2/1 歯ブラシリサイクル	2		
4 5 5 5 5 5	5 5 5 6 6 6	5 5 5 5 5 5	5 5 6 6 6 6	5 5 6 6 6 6		

※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【1月の生活目標】

寒さに負けない生活をしよう

この冬は例年よりも暖かい日が多いようですが、それでも1月は、一年の中で最も寒い時期になります。屋外の寒さを避けたくて、室内で過ごす時間が増えてしまうお子さんも少なくありません。それにより、運動不足になりがちな月でもあります。子供たちにとって、屋外で思い切り体を動かして遊ぶなどの適度な運動は、心身の健康に良い影響があり、強い身体と元気な心を育みます。寒い時期だからこそ、自分からすすんで運動に取り組んでほしいと思います。

1月は、学校全体で取り組む「体力ぐんぐんUP」が始まります。その中で取り組む縄跳びは、心肺機能の強化や持久力の向上につながるだけでなく、自分の体を巧みに操作する「巧緻性」を高めることにも効果的です。学校にいる時間だけでなく、放課後や休日にもすすんで縄跳びに取り組んでほしいと思います。

激しい運動を行うと、寒い時期でも汗をかきます。清潔なハンカチや汗ふきタオルを持つこと、調節しやすい服装をすることなど、お子さんへの声掛けや準備などのご協力を、引き続きお願いいたします。
(生活指導主任 江澤 充)

【連合図工展・連合書き初め展

開催のお知らせ

今年も、「連合図工展」と「連合書き初め展」が開催されます。本校から選出した代表作品だけでなく、区内小中学校の児童生徒の中から選ばれた力作が展示されます。

<連合図工作品展>

令和6年1月20日(土)～25日(木)
場所：練馬区立美術館 2階展示室

<連合書き初め展>

令和6年1月27日(土)・28日(日)
場所：練馬区立美術館 3階展示室

詳しくは、後日配布されます「令和5年度練馬区小学校連合図工展のご案内」「令和5年度第71回練馬区小中学校連合書き初め展のご案内」をご覧ください。

【『体力ぐんぐんUP』のお知らせ】

今年度も、体力向上の取組として『体力ぐんぐんUP』の活動を行います。内容は、「短縄」「長縄」「持久走」「体育委員会からのミッション」で、体育の授業や休み時間などに取り組みます。「短縄」は、なわとびカードを使って技に挑戦したり、持久跳びを行ったりします。「長縄」は、体力向上と共に、チームワークを高めていきます。「持久走」は、目標を決めて自分のペースで長く走り続けることで、健康維持、体力向上をねらいとしています。「体育委員会からのミッション」は、校庭にある遊具を使った運動です。体育委員会の児童が、学年のレベルに合わせて内容を考えます。

一人一人がめあてをもって取り組み、できるようになったことを増やしていきたいと考えています。その中で、自己肯定感を高めると共に、寒さに負けず、元気いっぱい生活できるような強い身体づくりを目指していきます。

期間 1月15日(月)～2月16日(金)

(体育主任 佐藤 里奈)